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社区有事 言 一 声
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心
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涧西区房管局的工作人员说，如果想
拆改房屋结构，房屋的所有人和使用人首
先要向物业公司、原房屋设计单位及房屋
安全管理部门提出书面申请。在不影响周
围邻居的情况下，物业公司可作出批准决
定；原房屋设计单位必须进行核实，看申请
拆改的地方是否可以拆改；房屋安全管理

部门鉴定、核准且给出安全鉴定书后，拆改
方才能凭借相关材料到房管部门进行登记
备案。

被批准后，拆改方才可在规定的时间
内对批准拆改的部分进行拆改。为监督
拆改方，房管部门会在拆改时，到现场进
行监督。

一楼破窗建门 楼上住户担忧
律师：楼房主体结构属全体业主共有，改变其结构须经业主大会表决通过

□记者 王振华 文/图

近日，涧西区七二五社区双瑞花园小区
的几棵豆类植物长到了4层楼那么高。这几
棵植物的主人宋文章也不知道自己无意中
种下的豆子咋就长成了豆中的“姚明”。

该小区有几栋楼准备拆迁，老宋在两
栋废弃楼房中间的空地上开辟了一个小菜

园，种了一些蔬菜，其中，就包括这几棵不
知名的豆类植物。

老宋说，今年4月，他去超市买了一些
豆子。在小菜园里种丝瓜时，他随手把几
粒豆种撒在了菜园里。当时，老宋也不知
道这是什么豆，所以“没期望它能长得多
好”。不久，这几棵豆子就破土发芽，并且
疯长起来。它们的根茎越长越粗，藤蔓越
来越长，爬过老宋搭的架子，沿着附近的楼
房爬了上去。（左图）

因为楼房已经没有人住了，所以，老宋
也没管它们。没想到，这些藤蔓爬着爬着
就爬到了4楼楼顶。

前不久，藤蔓顶端的紫色小花凋落，上
面结出了果实。老宋这才看出了门道：“这
不是梅豆吗？”可他纳闷儿：有长得这么高
的梅豆吗？它结出来的果实能吃吗？

昨日，记者带着拍摄的部分照片找到
了河南科技大学林业职业学院森林资源环
境系高级讲师张孟仁。

张老师仔细观看照片后肯定地说：“这
就是梅豆，它也完全可能长这么高。”张老
师说，其实，很多蔬菜的秧子能长很长，只
不过人工搭好架子后，植物的藤蔓缠绕在
上面无法“自由发挥”。老宋种的豆，由于
土壤、水分、光照等条件充足，它们的根茎
发达，又有供其攀爬的废弃楼房，所以长这
么高完全有可能。

这棵梅豆养分好
“个子”长到四楼高□记者 高亚恒

近日，家住涧西区牡丹新村（南院）小区的徐女士
说，其居住的居民楼一楼是一排门面房，最近，一商户
将门面房的一扇窗户拆掉，打算改成一扇门。徐女士
和邻居们担心改建会对楼体结构产生影响。

6日上午，记者在徐女士的指引下来到
位于九都西路和银川路交叉口西侧的一家商
铺。这家商铺位于一栋6层高居民楼的一
楼，共有3个独立的卷闸门，租户想把商铺西
侧的窗户改造成门。

徐女士说，一个多月前，这家租户就将其
中一扇窗户的下端打掉，想将窗户变成一扇

门，后被得知情况的居民、社区和物业公司阻
拦下来，租户只好将打掉的墙体封上。可4
天前，这家租户又开始动工破窗。

“里面的钢筋有拇指那么粗，成块的水泥
都被打掉了。”徐女士说，住在商铺上面的居
民担心，这堵墙发生变化会给整栋楼带来安
全隐患。

对此 ，租 户 郭 先 生 有 不 一 样 的 看
法。郭先生说，今年 9月，他向房东租下
该门面房，由于这间门面房的面积较大，
他和朋友想将窗户改成门，将其变成两间
门面房。郭先生曾将破窗的想法和房东
商量，房东并无异议，郭先生这才着手
破窗。

可破窗改门的事情遭到了居民们的反
对，郭先生说，他想和平解决此事，曾找中间

人与居民们商量，可毫无结果。
郭先生认为，破窗只是将窗户的下端打

掉，窗户上端和旁边的墙体是原封不动的，
因此，对墙体承重不会造成影响。为了此
事，从9月租房至今，郭先生没有装修，更没
营业。

目前，郭先生打算先对墙体作相关鉴
定，看此墙是否为承重墙、能否破坏部分墙
体，如果可以，他再破窗建门。

负责管理该小区的南昌路办事处华侨
社区和洛轴物业管理有限公司的工作人员
表示，该租户改建的的确是一楼商铺，但其
是“悄悄”破窗，并没有经过楼上业主们的

同意。
他们曾就此问题调解过多次，可居民们

依然反对租户破窗，而租户坚持要破窗改
门。因此，社区和物业也无能为力。

河南中冶律师事务所律师鲁辉表示，
小区楼房的主体结构属于全体业主共有，
对共有部分进行改变或利用必须经过业主
大会表决。郭先生将窗户改为进出门，首

先要考虑是否会影响到整栋居民楼的安
全，要改变主体结构，必须经过业主大会的
同意，以保证居民楼的安全，方便小区业主
居住和生活。

【房管部门】
拆改房屋结构需先申请，相关部门批准后才能进行

【律师】
如果改变主体结构，则要经过业主大会的同意

【社区和物业】
租户破窗并没经过楼上业主的同意

【租户】
打算对墙体进行鉴定，望和平解决此事

【居民】
窗户改成门，可能会有安全隐患


